

SOCIEDAD LATINOAMERICANA DE FARMACOLOGIA

PRESIDENCIA y SECRETARIA: Casilla 2339, Quito - Ecuador

VICEPRESIDENCIA: Universidad Nacional Autónoma de México
México 20, D. F. Telégrafo y Cables: FARMACOLOGIA - Quito - Ecuador

No. 6

Julio, 1969

Muy estimado colega:

Tercer Congreso Latinoamericano de Farmacología.- En la Ciudad de Medellín, Colombia y bajo el auspicio oficial del Gobierno colombiano, la Asociación de Facultades de Medicina y la Universidad de Antioquia va a efectuarse, del 3 al 8 de Noviembre próximo, nuestro Tercer Congreso Latinoamericano.

El Comité Organizador está constituido por: Presidente, Dr. Guillermo Cano, Jefe del Departamento de Farmacología y Toxicología de la Facultad de Medicina de la Universidad de Antioquia; Secretario Ejecutivo, Dr. Jairo Isaza; Subsecretario Dr. Samuel Cadavid y Tesorero Dr. Bernardo Mantilla.

Dicho Comité ha enviado ya dos circulares no sólo a los colegas Miembros de nuestra Sociedad sino, en general a todos los Profesores de Farmacología de las Facultades de Medicina de Latinoamérica así como a otros farmacólogos que prestan sus servicios en instituciones gubernamentales. Se espera que la concurrencia a este Congreso será más nutrida que a las anteriores reuniones latinoamericanas.

El Congreso, en su parte científica, abarcará: Temas Oficiales, con sesiones plenarias, sesiones de Temas Libres, presentaciones especiales y varios Cursillos que se efectuarán los días 3 y 4 de Noviembre y que van a estar a cargo de destacadas personalidades científicas tanto de América como de Europa, quienes han sido especialmente invitadas para este objeto.

La mayoría de estos Cursillos están dirigidos a actualizar conocimientos terapéuticos en los siguientes campos: hipertensión arterial, tranquilizantes, antibióticos, anticonceptivos orales, parasitos internos.

Los Temas Oficiales a tratarse son los siguientes:

FARMACOLOGIA MOLECULAR

- 1º Relación entre drogas y receptores
- 2º Receptores adrenérgicos
- 3º Receptores colinérgicos
- 4º Psicofármacos
- 5º Farmacología de la contracción muscular

INMUNOFARMACOLOGIA

- 1º Inmuno-reacción y acción de las drogas
- 2º Drogas inmunsupresoras en la leucemia
- 3º Drogas inmunsupresoras en el transplante de tejidos
- 4º Farmaco inmunsupresión en alergia y anafilaxis
- 5º Farmacoestimulación de la respuesta antigénica

POLIPEPTIDOS BIOLOGICAMENTE ACTIVOS

- 1º Polipéptidos en general y farmacología de la bradicinina
- 2º La bradicinina en la alergia y la anafilaxis
- 3º La bradicinina y la fisiopatología del dolor
- 4º Farmacología de la angiotensina
- 5º La angiotensina y la enfermedad hipertensiva

EVALUACION CLINICA DE NUEVAS DROGAS

- 1º El desarrollo de la farmacología clínica
- 2º Evaluación clínica de antibióticos y quimioterápicos
- 3º Evaluación clínica de psicofármacos
- 4º Evaluación clínica de analgésicos
- 5º Evaluación clínica de drogas cardiovasculares

FARMACOGENETICA

- 1º Genética y farmacología
- 2º Anomalías enzimáticas de origen genético
- 3º Anemias medicamentosas por anomalías genéticas
- 4º Porfiria hepática medicamentosa por anomalía genética
- 5º Polineuritis medicamentosa por anomalía genética

FARMACOLOGIA DEL DESARROLLO

- 1º Respuesta a las drogas por el feto y el niño
- 2º Los sistemas "detoxificadores" y el desarrollo biológico
- 3º Toxicidad selectiva de las drogas en el feto
- 4º Toxicidad selectiva de las drogas en el niño
- 5º Mecanismos de teratogenicidad

El Comité Organizador espera una urgente contestación de los colegas que han sido invitados a participar como Relatores Oficiales.

Así mismo espera que cada participante en Temas Libres envíe su resumen en una extensión que no sobrepase de 200 palabras.

Asamblea General de la Sociedad Se ha previsto para el día viernes 7 de Noviembre, a las 5 p.m. la Asamblea General de nuestra Sociedad en la cual se elegirá, de acuerdo a los Estatutos, el nuevo Directorio.

Curso Internacional sobre Métodos de la Farmacología.— El Instituto de Farmacología de la Universidad de Chile se encuentra organizando un nuevo Curso Internacional que se realizará desde el 2 de Septiembre hasta el 30 de Noviembre del presente año y que está dedicado especialmente a orientar y entrenar al personal docente que se inicia en Farmacología.

El curso cuenta con el apoyo de la oficina Panamericana de la Salud, organismo que, a pedido de las Facultades de Medicina concede becas a los interesados en participar en aquel importante Curso.

Seminario sobre enseñanza de las Ciencias Fisiológicas.— Bajo el auspicio de las correspondientes Asociaciones Nacionales de Facultades de Medicina y con el apoyo de la Oficina Panamericana de la Salud, se han realizado sendos Seminarios en Venezuela y Ecuador. En estos Seminarios han participado los profesores de Física Médica, Bioquímica, Fisiología y Farmacología.

El Seminario ha consistido en un análisis crítico de los métodos y formas de enseñanza de las Ciencias Fisiológicas en las diversas Facultades de Medicina, con miras a mejorar dichos métodos, uniformar programas y sistemas entre las Facultades de Medicina del mismo país y buscar una mejor coordinación con las otras materias del currículum médico.

Pharmacological Research Communications.— Ha comenzado a publicarse esta nueva revista, con carácter internacional y tendiente a una más rápida difusión de resultados experimentales, en forma bastante concisa. La publicación de un trabajo en la mayoría de las revistas de Farmacología demora muchos meses, en una época en que se hace más urgente una rápida intercomunicación científica. La nueva publicación trata de llenar este vacío, exigiendo a los autores que el artículo no exceda de 1.200 palabras, es decir aproximadamente 4 páginas a máquina, a doble renglón. No se trata de una publicación de resúmenes sino de trabajos originales pero en forma abreviada.

Los colegas Miembros de la Sociedad Latinoamericana de Farmacología están cordialmente invitados a enviar, en inglés, sus trabajos para la publicación en esta revista. Pueden enviar al Profesor A. Giotti, Department of Pharmacology, 65 viale G.B. Morgagni, 50134 Florence, Italia.

Jubilación del Dr. Granier.— El destacado colega Marcel Granier, de la Universidad Central de Venezuela, Caracas, después de una larga, abnegada y fructífera carrera, se ha separado de la cátedra de Farmacología, acogiéndose a los beneficios de la jubilación.

El Dr. Granier no sólo es uno de los más altos exponentes de la Farmacología latinoamericana, habiendo en los últimos años en asocio de sus colegas colaboradores de cátedra, publicado un excelente texto, en dos tomos,

sino que también es una de las figuras más representativas de la investigación y la medicina Venezolanas. El Dr. Granier ha sido Director del Instituto de Medicina Experimental de la Universidad Central, ha efectuado numerosas investigaciones y publicaciones en el campo de la historia de la medicina y desempeña la honrosa función de Presidente de la Academia Nacional de Medicina.

Así mismo es Vicepresidente del comité de Drogas estupefacientes de la Organización Mundial de la Salud y en sus últimos años ha dedicado buena parte de sus actividades a la industria farmacéutica.

Se retira de la cátedra en plenitud de actividad científica e intelectual, en general y es de esperarse que sus grandes ejecutorias las dedicará a la Academia, la OMS y otras entidades.

Nuevos miembros de nuestra Sociedad - El Directorio ha recibido varias solicitudes de calegas de distintos países, quienes han pedido su ingreso a nuestra Sociedad. La mayoría de tales solicitudes han sido ya consideradas y aceptadas.

Diplomas de miembros - La Secretaría de la Sociedad pide excusas si por múltiples razones no ha logrado atender el envío de los diplomas de miembros de nuestra Sociedad y estando tan cercano el Congreso de Medellín, se ha decidido que la entrega se efectúe con ocasión de dicho Congreso.

Con un cordial saludo
DR. PLUTARCO NARANJO
Presidente